

donné la description avec fac-simile, dans un petit volume in-4°, publié à Genève, en 1866 et intitulé : *Études historiques et paléographiques sur des papyrus du VI^e siècle*. (1) La réputation de ce manuscrit est européenne; c'est assurément l'un des plus précieux débris des bibliothèques lyonnaises. »

A cette lettre était joint un exemplaire de cette belle et savante publication, dans laquelle on lit, entre autres, ce qui suit :

« Nous devons nous estimer heureux de posséder une dizaine de fragments de livres latins écrits sur *papyrus*. Les plus importants sont les trois manuscrits de la Bibliothèque impériale de Paris, le *saint Hilaire* de la Bibliothèque impériale de Vienne, le *saint Joseph* de la Bibliothèque ambrosienne de Milan, le *saint Isidore* de Saint-Gal et le *saint Augustin* de Genève.

« Le troisième manuscrit sur *papyrus* de la Bibliothèque impériale de Paris est un Recueil de lettres et des homélies de *saint Avit* dont la transcription est assurément du VI^e siècle. Jusqu'à ces derniers temps, nous en possédions : 1°, sous le n° 8913 du fonds latin, *quatorze feuilles* plus ou moins mutilées; 2°, sous le n° 8914 du même fonds, une *trentaine de lambeaux* qui ont jadis appartenu à des feuillets dont le sort nous est inconnu.

« Tous ces fragments sont depuis longtemps à la Bibliothèque, quoiqu'ils ne figurent pas sur les anciens catalogues. Ils sont cités

(1) En 1873, M. Léopold Delisle a consacré encore quelques lignes au manuscrit sur papyrus dans son *Catalogue de 50 manuscrits de la Bibliothèque nationale* (janvier 1873). On y lit : « Ce manuscrit est aujourd'hui à la Bibliothèque nationale sous le n° 8915. Il consiste en quinze feuillets de papyrus, plus ou moins mutilés. Les feuillets sont montés sur des papiers oblongs de 390 millimètres sur 435. Une copie des fol. 1-14 faite par Jérôme Bignon, à une époque où ses feuillets étaient un peu moins détériorés qu'ils ne le sont aujourd'hui, se trouve dans la collection Baluze, volume 297, fol. 71-78. Les fol. 1-14 appartenaient à J. A. de Thou, dans la première moitié du XVII^e siècle. Ils entrèrent à la Bibliothèque du roi avant 1689. M. Guérard leur assigna le n° 668 dans le supplément latin. Le folio 15 a été trouvé, en janvier 1865, par Em. Dambreville, le Ms latin 11,859 qui vient de Saint-Germain-des-Prés. Reliure en maroquin rouge, au chiffre de la République de 1848. »